

Projet global “Sport pour le développement”: faire plus ensemble

Nom du projet	Projet global “Sport pour le développement”
Client	Ministère fédéral de la Coopération économique et du Développement (BMZ)
Organisation de mise en œuvre	Association allemande pour la coopération internationale (GIZ) GmbH
Organisations partenaires	Gouvernements nationaux, régionaux et locaux, acteurs locaux et internationaux de la société civile, fédérations sportives, clubs, universités et entreprises privées
Pays partenaires / Hub régionaux	Pakistan, Tunisie et hubs régionaux en Amérique latine et dans les Balkans occidentaux
Durée totale du projet	Octobre 2022 – Septembre 2025



Relever efficacement les défis mondiaux grâce au sport

Le “Sport pour le développement” est une méthode pédagogique qui permet aux enfants et aux jeunes d’apprendre, d’expérimenter et de vivre des valeurs, des compétences et des connaissances d’une manière ludique grâce à des activités sportives dirigées. Des études récentes¹ montrent que cette méthode améliore le bien-être psychosocial, favorise l’égalité des sexes et réduit la propension à la violence envers les femmes et les filles². Elles montrent comment S4D favorise un comportement inclusif, renforce les relations sociales³ et a un effet positif sur l’amélioration l’employabilité⁴. L’approche est donc appropriée pour relever les défis mondiaux tels que l’inégalité, l’injustice, la violence, la guerre et le déplacement.

Le sport donne aux jeunes les moyens de construire leur avenir

Les enfants et les jeunes, en particulier les jeunes femmes et les jeunes filles, sont particulièrement concernés par les défis mondiaux. C’est pourquoi “Sport pour le développement” transmet d’une manière ciblée des compétences qui leur permettent de mener une vie autodéterminée et soutiennent leur résilience. Avec “Sport pour le développement”, nous renforçons donc avant tout l’égalité des sexes, la cohésion sociale ainsi que les opportunités de formation et la promotion de l’emploi des jeunes.

Des mesures innovantes avec un levier mondial

Le projet global utilise le sport dans le cadre de la coopération au développement afin d’améliorer durablement la vie des enfants et des jeunes défavorisés dans le monde entier. Pour ce faire, un fonds soutient, en collaboration avec des partenaires, des projets innovants qui permettent aux jeunes d’acquérir des compétences de vie et des aptitudes professionnelles, de faire progresser l’égalité des sexes et de renforcer la cohésion sociale dans son ensemble. En outre, un réseau mondial réunit des praticiens et des experts afin qu’ils partagent leurs expériences et bénéficient des formations continues. Les “Jeunes ambassadeurs S4D” dans nos pays partenaires constituent une autre composante du projet: en tant qu’acteur de changement, ils mettent eux-mêmes en œuvre des activités, inspirent leur environnement social et utilisent le réseau mondial pour échanger entre eux.

“Sport pour le développement” dans le

L’objectif est d’aider les pays et régions partenaires à utiliser le “Sport pour le développement” de manière autonome à l’avenir. Nous nous concentrons sur les thèmes suivants:



Photo credits: GIZ / Nebojsa Petrevski

Pays partenaires / Hub régionaux	Thèmes principaux
Pakistan	Politique féministe de développement (PD), fuite et migration
Tunisie	Promotion de l’emploi, CD féministe
Amérique latine (notamment Brésil, Colombie, Équateur, Guatemala, Honduras, Mexique, Paraguay et Salvador)	Politique féministe de développement (PD), Consolidation de la paix et cohésion soci
Balkans Ouest (Albanie, Bosnie-Herzégovine, Kosovo, Macédoine du Nord, Monténégro et Serbie)	Cohésion sociale, promotion de l’emploi, politique féministe de développement (PD)

¹ 2021-2023, étude d’impact en Albanie, Iraq, Maroc, Mexique, Macédoine du Nord et Colombie menée en coopération avec l’Université allemande du sport de Cologne.

² Résultat de l’Iraq

³ Résultats de l’Iraq et Colombie

⁴ Résultats de l’Albanie, Maroc et la Macédoine du Nord

Faire plus ensemble avec "Sport pour le développement"

En collaboration avec des partenaires internationaux et locaux issus du sport, de la politique, de la société civile, de l'économie et de la science, la coopération allemande au développement développe des offres sportives adaptées aux groupes cibles, qui favorisent la cohésion sociale et renforcent sa responsabilité en matière d'action durable pour la protection du climat biens sportifs produits d'une façon respectant l'environnement. Parmi nos partenaires:

- Fédération allemande de sport olympique
- Fédération allemande de football
- DFL Ligue allemande de football avec certains clubs de la Bundesliga
- Autres organisations sportives sous-tutelles et fédérations sportives nationales, internationales et régionales
- Des Organisations des Nations unies telles que l'UNESCO
- Organisations internationales non gouvernementales (ONG) telles que Common Goal et la Plateforme internationale pour le sport et le développement (sportanddev.org)
- ONG locales et nationales
- Université allemande du sport de Cologne

"Sport pour le développement": un succès et un impact

La méthode scientifiquement prouvée et l'approche globale portent leurs fruits:

- Depuis 2013, plus de 1,4 million d'enfants et de jeunes dans 43 pays partenaires ont déjà bénéficié des mesures pédagogiques en matière du sport.
- Plus de 800 formateurs d'entraîneurs sont formés à la méthodologie et ont à leur tour formé environ 9.500 entraîneurs.
- Plus de 15 sports différents sont utilisés, dont : Basketball, beach-volleyball, cricket, football, futsal, handball, judo, karaté, athlétisme, netball, natation, tennis de table, ultimate-frisbee, volleyball et surf, ainsi que des activités ludiques et physiques inclusives supplémentaire.



Photo credits: GIZ Colombia and GIZ Jordan



Publié par le Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

Siège de la société Bonn et Eschborn, Allemagne

Projet globale „Sport pour le Développement“
Friedrich-Ebert Allee 36, 53113 Bonn
T +492284460-3466

Sport-for-development@giz.de
www.giz.de/sport-fuer-entwicklung

Conception Polyesterday dooel Skopje

Mise à jour 04/2023

Sur mandat du German Federal Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ)

Referat Département Education

Adresse postales des deux sièges du ministère
BMZ Bonn
Dahlmannstraße 4
53113 Bonn, Allemagne
T +49228 99535-0
F +493018535-250

BMZ Berlin
Stresemannstraße 94
10963 Berlin, Allemagne
T +493018535-0
F +493018535-250

poststelle@bmz.bund.de
www.bmz.de